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社区要闻

“四百”活动比拼正当时
长寿各居民区“战鼓”擂起来

消灭噪音闹哄哄 宜居小区静悄悄
浅水湾凯悦名城小区获评“安静型居住小区”

HEADLINE

步子迈得“很走心” 群众、企业才会“稳交心”

□记者 周晶 整理报道

大调研活动开展以来， 长寿路街道机关

干部通过“迈开步子”实地走访，“用脚丈量”

现场察看，与居民群众面对面地聊家常，与属

地企业零距离洽谈， 旨在倾听他们最原汁原

味的想法。

2018 年一整个年度的“大调研”使干部们

对基层的情况、百姓的需求、企业的动态、工

作的短板有了更多感性直观的认识。 新一年

中，大调研如何继续做深、做实、更专精？ 长寿

路街道其实已有所安排。

长寿路街道召开
2019年大调研工作部署会

日前，长寿路街道召开 2019 年大调研工
作部署会。街道党工委书记赵平主持会议，街
道党政班子领导成员、各科办负责人以及各
科办大调研工作联络员参加。
会上，街道党工委副书记陈静作 2018 年

大调研工作总结，办事处副主任杜伟庆传达
了区委大调研总结和推进会、《中共上海市普
陀区委关于“不忘初心、牢记使命，勇当新时
代排头兵、先行者”大调研常态化制度化的实
施意见》以及《普陀区 2019 年大调研工作计

划》相关精神，部署了街道 2019 年大调研工
作。

赵平在会上讲话，她肯定了街道过去一
年大调研所取得的成效，并对新一年大调研
工作提出要求：

一是增强自觉性。 进一步提高大调研的
思想自觉和行动自觉，从践行党的群众路线、
落实市委和区委重要决策部署、服务长寿乃
至普陀大局的高度认识大调研的重要性，克
服自满情绪、懈怠心理，坚持往深处走、往细
处走、往实处走，不打折扣推进大调研常态化
制度化。

二是把握创造性。 在发现问题、分析问
题、解决问题上持续发力，突出问题导向，奔
着问题去，紧盯前期调研中未解决问题和调
研对象不满意问题深入调研，推进难题突破，
力争做到事事有着落、件件有回音。

三是体现务实性。 以大调研增进干群关
系、增强干事创业的本领，保持良好的精气
神，把市委、区委的“规定动作”落实到位，将
大调研与区、街道重点工作有机结合，开动脑
筋，找准工作新的发力点，通过走访调研锤炼
干部队伍作风，拉近干群关系，让群众满意、
企业满意、服务和工作对象满意。

大调研不止步
企业问需走起来

2 月 26 日，区巡视员孙萍到中国建材国
际工程集团有限公司走访调研，区委办、街
道、长寿投促中心相关领导陪同调研。调研
中，区领导区领导首先对企业荣获 2018 年度
上海市质量金奖和普陀区“区长质量奖”表
示祝贺，之后区领导饶有兴趣地听取了企业

新推出的智慧农业项目相关情况介绍，并回
应了企业方提出企业高管个人所得税奖励政
策等咨询问题，还就中期大厦品质和形象提
升提出意见建议。区领导希望企业加强宣传，
深耕普陀，放眼上海，共享机遇，进一步提升
在上海的知名度和影响力，实现更好更快发
展。

2月 28 日上午，区政协副主席严永强一
行走访翱蓝特国际货运代理（上海）有限公
司和上海上青置业发展有限公司，开启座谈
交流，街道人武部部长胡建民陪同调研。调研
组一行分别听取了企业负责人关于企业总体
概况、主营业务、人员结构等方面情况的介
绍，与企业就未来发展、高端人才引进等进行
了探讨交流。
座谈中，翱蓝特公司反映了在公司名称

注册、外区申请证照方面遇到的难点问题，希
望给予协调解决，上青置业反映了在小区车
位租赁和出售方面碰到的阻力，希望政府帮
忙协调。严永强指出：相关部门要跨前一步，
主动作为，搭建平台，做好对接，积极帮助企
业解决在发展中的难点、堵点问题，优化企业
服务工作。

3月 1 日下午，副区长杨元飞一行走访
调研上海印钞有限公司, 办事处副主任杜伟
庆、长寿投促中心专职副主任夏卫陪同调研。
调研中，企业负责人详细介绍了公司历史沿
革、总体经营状况、税收情况等，同时也提出
了如外来员工落户、人才公寓、员工子女就学
等共性问题。
杨元飞对上钞公司多年来为普陀经济社

会发展作出的贡献表示感谢，对公司提出的
问题也逐一作出回应，并表示：区政府将竭尽
全力关心、支持、服务好企业，为企业健康发
展创造良好环境。
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□记者 周晶

为更好地发挥居委会“访民情、解民忧、

暖民心”的积极作用、不断提高居民群众对社

区服务和自治活动的知晓率和满意度、 不断

加强基层基础建设， 普陀区从 2 月中旬起在

全区范围内开展为期 100 天的“走百家门、知

百家情、解百家忧、暖百家心”百日竞赛活动

（“四百”活动）。

“四百”活动在长寿
各个居民区落地情况如何？

“四百”活动走访从 2月 23 日至 3月 1
日，长寿路街道 35 家居委会共收集走访信
息 6751 条，收集、反馈重点问题 24 个，人均
走访居民 26.58 户，走访量居全区排名第 3。
各居委会在走访中以数量为基础，提升

走访质量，积极听取居民意见、建议，做好协
调解决、梳理反馈等工作。

“四百”活动激战正酣
这些花絮，你值得了解

梅芳里居委会制作《“四百”竞赛操作
流程指南》，以配图的形式帮助社工更直观
掌握操作流程，同时编撰《“四百”活动入户

调查技巧和重点注意事项》，从入户前的准
备、入户时的注意事项、如何询问问题和特殊
事项的处理等多角度帮助社工更好的完成走
访工作。
武一居委会以“四百”活动走访为契机，

印制《武一社区“四百”活动走访调查问
卷》，了解居民区建设意见、丰富居民区群众
活动、创建和谐友好的邻里关系。

在“四百”活动中，长鸿居委会社工刘
阳、李莉在走访长寿路 237 号某户居民家中
时，发现家中老人卧床不起，子女均已年过半
百，面对超负荷的老人护理工作而心力憔悴。
两名居委会干部及时告知其“长护险”政策，
并将该情况反馈至社区服务办，协助做好上
门进行需求评估、安排护理人员为老人提供
服务等工作。

□记者 周晶

整洁有序的环境、和谐友爱的邻里关系、
优质可靠的物业，这些都是达到宜居的关键
因素。
但是，社区一旦有刺耳喧闹的“噪音怪”

出现，宜居梦一定会被烦恼牢牢“支配”。这
时，要是能生活在“安静型居住小区”就好
了。
“安静型居住小区”是以营造安静和谐

的宜居生活为目标打造的社区。按规定，小区
昼间环境音应低于 55 分贝，夜间应低于 45
分贝；此外，小区还需通过强化噪声监管、开
展宣传教育等方式，改善小区环境质量、提高
居民环保意识、提高城市文明水平。
近期，河滨围城居民区的浅水湾凯悦名

城小区接受了市环保部门“安静型居住小
区”验收。市生态环境局污防处副处长何赟、
区环保局副局长蒋坚峰、长寿路街道办事处
副主任陈庆年参加了现场验收。市环保局领

导对浅水湾凯悦名城小区的创建工作予以充
分肯定。
“安静型居住小区”创建成功后，浅水湾

凯悦名城小区将继续完善各项规约，建立长
效机制，以更高的标准执行、细化、落实。

其实，浅水湾凯悦名城小区在“安静型
居住小区”创建之初就得到了区环保局和长
寿路街道的高度重视。河滨围城居委会、物
业、业委会“三驾马车”通力合作，制定了
《下沉式商铺管理规定》《文明饲养宠物管
理制度》《机动车与非机动车管理规定》。
居民还自律规约，在社区中广泛宣传，发

起安静小区创建倡议，还专门成立了噪声防
控志愿者伍队。记者了解到社区中的威斯特
物业还在噪声源的管理、噪声防控规约的制
定以及常态化管理等方面做了大量的工作。
“安静型居住小区”的创建体现了居民

们对美好生活的向往，通过 1 年多来的创
建，小区居民对居住环境质量满意度明显提
升，小区噪声污染得到有效治理。

领导赴浅水湾凯悦名城小区进行实地验收领导赴浅水湾凯悦名城小区进行实地验收
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